

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

N.º VI

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, VIERNES 4 DE ENERO DE 1907

NÚMERO 1363

LINEA DE VAPORES

DE LA

United Fruit Company

Desde esta fecha y hasta nuevo aviso, queda restablecido el servicio entre Limón y New Orleans y Mobile. Esta línea ofrece grandes ventajas á sus pasajeros por su rapidez, pues no gasta más que cuatro días y horas en hacer la travesía.

Pasaje de 1ª á New Orleans y Mobile..... \$ 50-00 oro americano
Pasaje de 1ª ida y vuelta á N. Orleans y Mobile 80-00 " " "
Limón, 28 de noviembre de 1906. — R. J. SCHWEPPE, Administrador. h s o

SIFILICIDA-MATA SIFILIS

DEL

DOCTOR L. FRAU

MERCED, 43, BAJOS, ESQUINA A HABANA

Se garantiza la curación de la Sífilis por inveterada que ésta sea. Toda clase de úlceras, hinchazones y depuración de la sangre, por un tratamiento especial y único, sin empleo de mercurio, frotaciones, ni inyecciones; dicho tratamiento es puramente vegetal

DEPÓSITO EN LA BOTICA DE PARÍS

Informará en ésta el Representante del Dr. FRAU

RAMON BELLART VIVES

Noviembre 25 Apartado 170, San José, Costa Rica 1m.

CERVECERIA TRAUBE

Cervezas:

LAGER BIER BLANCA

Y

Marca Estrella,

Negra Best Stout Porter

San José, 1ª de

Setiembre de 1906

SOCIÉTÉ

Nouvelle des Etablissements

"DECAUVILLE AINE"

Vías ligeras, portátiles ó fijas y vagonetas de todos modelos

Aparatos para pesar
Barlinas de minas
Cables de acero
Descarrilladores
Estudio y construcción de ferrocarriles de todos tamaños
Grúas

Instalaciones eléctricas
Locomotoras de 3 á 32 toneladas
Material de tranvías
Puentes de todos tamaños
Sierras circulares
Tanque de hierro
Vagones automóviles, etc.

Esta casa conocida universalmente, puede por la gran venta que tiene, ofrecer un material superior á cualquier otro y venderlo sin embargo más barato. Para precios y condiciones entenderse con

LUIGIANO ROJAS, apartado 484, Agente General en Costa Rica

No hay que olvidar

Que el que quiera estar bien servido, en Puntarenas al Hotel Español tiene que ir á hospedarse. Este magnífico Hotel, situado en la esquina del Parque, en poco tiempo ha adquirido fama sobre todos los demás, tanto por su servicio esmerado como por su bien condimentada y variada comida. La cocina está desempeñada por el propietario—FELICIANO LOPEZ—En precio no admite rivalidad

Puntarenas, 13 de Diciembre. 15 v.

EL NOTICIERO

GERENTE Y EDITOR RESPONSABLE

Napoleón Briceño
SAN JOSÉ

REDACTOR
Fernando Borges

ADMINISTRADOR
Eduardo Tobar

Oficina de Redacción y Administración 25 varas al Este de la Oficina Telefónica, Avenida 3ª Oeste.—Teléfono n.º 26—Apartado 109

La correspondencia referente á suscripciones, cambio de domicilio ó informes deberá dirigirse al Administrador.—Toda la demás se dirigirá exclusivamente al Editor.—La empresa no responde de fondos que no se envíen bajo certificado.

Oficial

La Gaceta no registra ninguna disposición.

El concurso de bandas

Para que se vea nuestra imparcialidad en el asunto concurso de bandas, damos cabida á una crítica que hemos recibido sobre la ejecución de la pieza obligada por las bandas que en ella tomaron parte. El crítico ataca severamente á las bandas de Cartago y Alajuela, y defiende con gran calor á las de San José y Heredia. Véase lo que dice:

“La banda de Cartago fué elegida como la primera para la ejecución de la obertura, asignándola hasta donde los esfuerzos le fueron posibles, puesto que no hubo un pasaje que lo ejecutara aseado.

Siguió la de Alajuela, que desde el primer compás del andante primero se “vació” al Bas son; no pudo dar una nota en limpio, siendo este detalle la plancha más negra de la hermosa obertura. No tiene la banda de Alajuela músicos que sean capaces de ejecutar los dos andantes de “Guillermo Tell”, menús ale-gros.

Sin embargo, los esfuerzos del maestro fueron grandes, al fin como que de su talento musical no se puede dudar. Con buenos músicos podrá don Eduardo sacar partido, pero con los que ejecutaron la obertura, no le veo la lana al olivo.

Continuó la banda de Heredia, que desde el primer pasaje de saxofón alto quedó admirable; todos los instrumentos adecuados á sus pasajes, solo el piccolo en el segundo andante, con su verticalidad, no pudo quedar bien, ejecutó mal, lo mismo que el requinto designado en el allegro final; pero, en comparación á las demás bandas resultó admirable, desde luego que interpretó mejor la instrumentación, tal como está escrita. Superó á la de Cartago y Alajuela en ejecución, ortografía y gusto artístico.

Puso punto final á la grandiosa creación de Rossini, la banda de San José: ejecutó la obertura tal como la instrumentó el gran maestro francés Salicrú. Todos los pasajes ejecutados según la instrumentación impresa, dando prueba con ello de que sus artistas tienen conciencia de lo que tocan y pueden tocar el papel más difícil.

Al primer andante se le dió legítima interpretación, con el gusto y la expresión que exige el arte y que exige la obertura. En el primer allegro se ejecutaron las 108 semínimas que exige la partitura; al segundo andante se le sacó buen efecto, habiendo sido la única nota discordante un sencillo pasaje de flauta, pues el piccolo vino á remendar lo malo; siguió el allegro final que marca 200 semínimas por minuto, que á pesar de los pesares, ninguna banda provinciana toca este final tal como lo toca la banda de San José, y esto que la banda de Heredia apenas alcanzó á 170.

Así, pues, hay que confesar que la banda de la capital toca con maestría, con arte, gusto y expresión, cualidades que no las tienen los músicos de provincias, pues ellos generalmente por sobressalir, exageran el sonido del instrumento dándole medio tono más y haciendo el sonido desagradable al oído.

Ya los artistas de esta capital han educado el gusto en las compañías de ópera que llegan al Teatro Nacional, y saben darle el colorido á cualquier obra. Así, pues, la banda de San José ejecutó la obertura “Guillermo Tell” como la ejecutó la orquesta de la ópera francesa que estrenó el Teatro Nacional.

Pésele á los amigos del maestro Cuevas, de don Octavio y de Campabadal, la banda de San José es superior, en calidad y condición que no quieren reconocerle, desde luego que el maestro Cuevas fué quien pidió la competencia. Los artistas de San José deben estar orgullosos, en especial los 30 elegidos; al notable músico y compositor inspirado que ha conquistado muchas glorias por honrar á sus compañeros don Pedro Fernando Rojas; al primer cornetín del país don Jesús Mora, el clarinete principal don Ramón Roldán, el hábil “piccolista” don Ro-

barto Cantillano, el notable requinto don Fabio Villalta, el distinguido soprano don Samuel Fallas, el alto contrabajista don Patricio Carvajal, el famoso tuba don Porfirio Rojas y demás artistas triunfantes. A estos profesores, en especial á su distinguido maestro don Alfredo Morales, el país les envía un saludo, glorias del arte costarricense.

Debe haberle mucho orgullo á la patria contar con artistas que la honren. Felicitamos al venerable maestro don Rafael Chaves Torres, á quien le ha costado muchos esfuerzos el haber formado músicos tan talentosos.

ALFREDO CASTRO ALVARADO.
San José, Enero 2 de 1907.

Otra víctima del alcohol

Ayer en la mañana fué encontrado muerto, acostado en el escaño de un salón de billar que pertenece á don Santiago Chamberlain, sito en la esquina Sureste del parque de la Dolorosa, el individuo Manuel Loaiza (s) Mica, persona muy conocida en esta ciudad.

La noche anterior, Loaiza llegó al establecimiento de vinatería del señor Chamberlain, con figura á dicho salón de billar y le pidió hospedaje por esa noche, hospedaje que Chamberlain le negó.

No obstante, Loaiza se fué al salón del billar y se acostó sobre un escaño, colocando bajo de la cabeza un poco de ropa. Al cerrarse el establecimiento, el señor Chamberlain se encontró allí con Loaiza, á quien le dijo que se fuera, á lo que se resistió éste, alegando que se encontraba bastante mal de la cabeza: Loaiza estaba ebrio. Allí le dejaron y ayer fué encontrado muerto por el dependiente del establecimiento, quien inmediatamente dió parte de lo ocurrido á la policía.

Loaiza tenía bastante amoratada la cara y piernas. No presentaba golpe alguno ni lesión de ninguna naturaleza en el cuerpo.

La policía se hizo cargo del cuerpo que fué trasladado al hospital. Allí se le practicó la autopsia resultando que había fallecido víctima de un ataque cerebral.

Un asalto de bandalaje

Asalto, sangre y robo!

Un estimable caballero de esta ciudad, que se encontraba de paseo en Piedras Negras el domingo próximo pasado, nos informa detalladamente de un hecho de bandalaje llevado á cabo ese día por tres bandidos en el camino que de Turricares comunica con el cantón de Parícut.

José Mena Quirós, negociante en ganado y vecino de Desamparaditos del Parícut, se dirigió á su pueblo por el camino dicho, después de haber realizado en las poblaciones de aquella zona algún ganado.

Al llegar Mena Quirós al puente del río Verrilla, le salió al paso un desconocido, quien, machete en mano, dijo á Mena que le entregara el dinero que portaba ó le quitaba la vida.

Mena se resistió á ello, entablándose una lucha entre el bandido y aquél. A esto aparecieron por entre los matorrales dos individuos más, quienes vinieron á auxiliar al bandido, tirando de machetes á Mena.

Por fin vencieron los bandidos, pues una seria herida que Mena recibió á malsalva en un brazo lo dejó completamente impedido para defenderse. De manera, pues, que el asalto fué robado y abandonado por aquellas malas gentes.

Mena Quirós se encaminó inmediatamente á Piedras Negras, dando parte de lo ocurrido al agente de policía de aquella localidad don Juan Mora, quien dispuso perseguir á los bandidos á la cabeza de una numerosa guardia formada por campesinos bien armados, pero todos los esfuerzos de esta activa autoridad fueron infructuosos, pues le fué imposible dar con los bandidos.

Se asegura que el jefe de la cuadrilla es el ya famoso criminal de Escasú, Rafael Jiménez Morales.

A Mena Quirós le fué robado por los bandidos la suma de ₡ 435 que portaba. La herida que este señor recibió en el brazo, si bien no es de gravedad, probablemente le deje impedido por toda la vida.

Para terminar diremos que la policía de Alajuela se ha puesto sobre la pista de los bandidos y se tiene toda esperanza de que muy pronto dará con ellos.

Sección cablegráfica

Ataque de los indios yanquis

Birbel, Arizona, 2.—Los siguientes son los detalles del ataque de los indios yanquis que destruyeron la nueva población de Lancho, situada sobre el río Canaves, al noroeste de las Guayanas de Méjico.

Los indios mataron á diez de los habitantes, entre hombres, mujeres y niños, é hirieron

mortalmente á otros dos; se llevaron cautivas á tres mujeres á su campamento situado en la montaña, no muy lejos de la villa que destruyeron.

Los indios atacaron primero una tienda y cantina pertenecientes á un italiano llamado Pisquenia.

A pesar de la enérgica resistencia de éste, le sujetaron y le stormentaron junto con su esposa, una mejicana, al mismo tiempo que se iban mescol y saqueaban el establecimiento.

Una hermana de la esposa fué llevada cautiva.

Antes de partir pegaron fuego á la casa que fué consumida junto con los dos cadáveres.

Después de dos horas de excesos y saqueos, los indios huyeron, habiendo equivocadamente tomado el tren de reparación por soldados.

Quince minutos después, este tren llegó á la villa.

Al día siguiente llegó el general Torres y organizó una expedición punitiva.

Lotería de navidad

Madrid, 2.—Una cuadrilla de obreros que se movía un mojon que señalaba el punto por donde entraron las tropas francesas en 1808, descubrió una caja sagrada con zunchos de hierro.

Al abrirla se encontraron 500 doblones de oro y otras, cuyo valor asciende á 7 000 dólars.

También se hallaban dentro de la caja una cantidad de documentos viejos y decoloridos, los cuales se creen de gran valor histórico.

Un desfalco

Madrid, 2.—En las cuentas del tesoro del club militar encuéntrase un desfalco de 56 000 pesos.

El tesorero ha desaparecido desde el diez de diciembre.

Choque de trenes

Washington, 2.—En el choque ferrocarrilero que aconteció cerca de ésta murieron 53 personas.

El terrorismo en Rusia

Odessa, 2.—Una banda de desconocidos intentó anoche volar el trasatlántico ruso "Gregory Morch", que acaba de completar el primer viaje del nuevo servicio de Odessa á Nueva York.

Libróse terrible lucha entre los tripulantes y los terroristas, en que varios marineros fueron heridos.

Antes que estallara la bomba se apagó la mecha.

Le hacen noble

Londres, 2.—El rey Eduardo probablemente encoblecera á James Bryce, el nuevo embajador cerca del gobierno de Washington.

Por el Papa

Roma, 2.—El Observatore Romano ha empezado á publicar las protestas de los católicos del mundo contra la actitud de Francia.

La Civiltà Católica ha iniciado una suscripción del dinero de San Pedro para defender la libertad de la religión en Francia y para ayudar al clero francés.

Hasta ahora tiene acopiados 60,000 francos.

Noticias de la Gran Bretaña

Londres, 2.—Se ha decidido enterrar los restos de la baronesa Burdett Coutts, en la Abadía de Westminster.

Los funerales tendrán lugar el 5 del presente mes.

—El almirante Neville mandará la escuadra de cruceros que representará á este país en la exposición de Jamestown.

Constitución en Persia

Teherán, 2.—El Shah ha firmado la constitución. Reina mucho entusiasmo.

Contra el suicidio

Londres, 2.—El Salvacionista Booth ha establecido un bureau antisuicida.

El Rey Oscar

Stokolmo, 2.—El Rey Oscar se levantó hoy por algunas horas.

Donativo

Nueva York, 2.—Rockefeller ha regalado 3 millones de dólares á la universidad de Chicago.

Hasta ahora le ha dado á dicha institución la suma de 20 millones de dólares.

¿Un chiflado?

Boston, 2.—En carta que escribe al editor de sus obras, Camilo Flammarion desmiente el aserto de que abandonará el espiritismo.

Entre otras cosas le dice: "La obra que voy á publicar probará el indisputable objetivo y la realidad del fenómeno psicológico; mi obra sobre algunas fuerzas naturales desconocidas expone el resultado de mis experimentos con el famoso medium "enopsis palidici" y con los mediums principales desde la época de Allan Kardec".

Los demócratas rusos

San Petersburgo, 2.—Después de meses de asidua investigación se ha solucionado el misterio que cubría el asunto de Hertz Castein.

El comité secreto del partido constitucional democrático ha averiguado con pruebas irrefutables que fué obra de la liga del pueblo ruso.

Entre militares

Madrid, 2.—Un grupo de oficiales del ejército que celebraban el año nuevo en un café, exigieron á la orquesta que tocara la Marsellesa aplaudiéndola estrepitosamente y gritando: ¡Viva la república!

Otro grupo de oficiales protestó vigorosamente y dió orden de tocar el himno nacional español.

El propietario rehusó permitirlo, pretextando que los músicos habían empecado sus instrumentos.

Hubo gran alboroto, pero no aconteció nada grave.

Noticias de Rusia

Varsovia, 2.—Los terroristas mataron á balazos á dos gendarmes en la calle Granizma, huyendo enseguida, perseguidos por unos soldados. Estos dispararon sus flechas, pero en vez de alcanzar á los fagitivos hirieron á cuatro transeúntes.

Loda, 2.—Continúa la clausura de las fábricas, causando sufrimiento á los obreros; pero con excepción de conflictos aislados, reina tranquilidad.

Las autoridades han desterrado á setenta y cuatro obreros prominentes en los desórdenes.

En un choque que hubo ayer entre socialistas y nacionalistas, resultaron catorce personas muertas ó heridas.

Los directores de la fábrica de algodón Schbler ofrecen un premio de 2000 dólares por la captura de los asesinos de sus maquinistas.

Otro choque de trenes

Topcka, 2.—En una colisión ferroviaria que tuvo lugar en Alta Vista, situada cinco millas distante de ésta, murieron 30 pasajeros y 40 estropeados.

La mayor parte son obreros mejicanos.

Sociales y Personales

Don Ricardo Monteslegre y su muy respetable y distinguida señora esposa doña Amelia E. de Monteslegre, han tenido la fineza de participarnos el matrimonio de su bella y virtuosa hija ISABEL con el caballero doctor don Luis P. Jiménez.

Agradecemos tal distinción, y desde ahora hacemos votos por la felicidad de los futuros esposos.

—Para Santa Ana, á pasar una temporada, partió la estimable señorita Zoila Trejos.

—Don José Dolores Frutos y su apreciable señora esposa doña Belisa C. de Frutos, también nos han participado el enlace de su hija adoptiva señorita Ana María Calvo con el caballero don Gerberto Panisagua.

—Damos las gracias á los esposos Frutos por la atención de que hemos sido objeto, y deseamos á los futuros cónyuges todo género de felicidad.

—La sociedad josefina obsequiará el sábado próximo al Ministro de Chile señor Herbozo y á su distinguida y culta señora esposa con un baile en el Teatro Nacional.

—Existe mucha animación entre nuestras bellas de sociedad por asistir á la fiesta, la que á juzgar por los preparativos promete estar espléndida.

—Se encuentra en esta ciudad el empresario agricultor don Marcial Peralta. Permanecerá entre nosotros hasta hoy que regresará á su finca. Le saludamos.

—También se encuentra entre nosotros procedente del Guanacaste don José Román.

—A las playas de la vida ha arribado con toda felicidad el primogénito de los esposos don Edgardo Pontón de Arce y señora doña Zaneida Fernández de Pontón de Arce. Nuestra enhorabuena.

—También el hogar de don Apodemio Vargas y su señora esposa ha sido aumentada con la feliz llegada de dos preciosos chiquitines. Les felicitamos.

—Ayer regresaron á Limón los caballeros don Ricardo Mora Fernández y don Zacarías Chévez.

—El caballero don Alcides Ramírez se encuentra de temporada en Cartago.

—Regresó á Limón Mr. Cecilio Lindo.

—Antes del 15 del corriente estará entre nosotros Mr. Minor C. Keith y su señora esposa.

—Se encuentra en esta ciudad don Francisco de P. Amador.

—Regresó de Esparta don Clodomiro Figueroa.

—Regresó al Guanacaste, después de algunos días de permanencia entre nosotros, don Cosme Carrillo y familia.

—La familia de don Agustín Sagot se encuentra en Palmares de verano.

—Regresaron á Limón don Federico Gólicher y don Manuel Quesada.

—En estos días regresará á Costa Rica don Miguel Angel Salazar.

—Se encuentra en esta ciudad don Leopoldo Amador.

—Se encuentran entre nosotros procedentes de Pontareñas los caballeros don Macedonio Esquivel y el doctor don Amancio Sáenz.

—De Turriaba el caballero don Ramón Aguilár Bolandi.

—En Cartago se encuentra enfermo de alguna seriedad el doctor don Moisés Castro Fernández.

—Don Gerardo Matamoros estuvo de paseo en estos tres últimos días por el cantón de Puriscal.

—En Santa Ana don Jaime Rojas y su señora esposa.

Pérdida de una suma de dinero

UN DETENIDO

En días pasados dimos cuenta de que don Desiderio González, vecino de San Antonio de Belén, había perdido la respetable suma de \$ 1736 00 en el camino entre Santo Domingo de San Mateo y Esparta, haciendo el trayecto, resultándole inútiles todos sus esfuerzos cuando cayó en cuenta de la pérdida que había sufrido.

Se tienen sospechas de que dicha suma la halló José María Cordero, de San Mateo, por cuanto se encontró en su poder un billete de \$ 50 00, semejante á los que se le perdieron á González.

El indiciado se halla preso en Alajuela y se ha iniciado sumaria contra él.

Congreso Constitucional

SESION DEL DIA 3

Se abrió á las 3 y 15 p. m.

Se leyó y aprobó el acta de la sesión anterior.

Se leyó y se mandó archivar dos notas de las Secretarías respectivas en que acusen recibo de los decretos sancionados números 27 y 28.

Ley de morfina

En discusión el artículo 8

Faerron.—Retira la moción hecha en la sesión pasada, para hacerla después que se haya aprobado el artículo 9

Agüero hace moción para que el artículo 8 diga: "será penado con 15 días á tres meses de arresto la persona que trate de inducir á otros al uso del opio y sus alcaloides"; fué aprobado.

En el artículo 9 Faerron pide que se lea la parte del Código de Procedimientos Penales relacionada con el artículo, para que cada diputado sepa las penas que por él se marcan y el modo de aplicarlas.

Hacón.—Hace moción para que el artículo sea reformado, dejando la aplicación de la ley á los jefes políticos y agentes de policía de acuerdo con los trámites generales.

Se discuten varios otros artículos y termina la sesión á las 4 40 p. m.

AVISOS DEL DIA

SE ALQUILA

una casa nueva, amueblada y cómoda, situada al costado Sur del Colegio de Señoritas. Puede alquilarse con ó sin muebles. Informará en la pulpería La Industria Víctor M. Fernández. 4 de Enero 4 v.

VENDO UN TABACAL

cosechado en 1906. Consta de tres cuartos de manzana situado en la parte Oeste del Cementerio Calvo. Para pormenores, entenderse con su dueño en la pulpería de la señorita Celina Salas, 100 varas al Oeste del edificio escolar en construcción Mauro Fernández. Advertiendo que en el primer corte garantiza que puede dar seis quintales. Celina Salas 4 de Enero 6 v.

MONTE NACIONAL DE PIEDAD

Se advierte á los dueños de papelerías de plazo vencido, que durante la demora tienen que pagar una multa de dos por ciento mensual, además del interés correspondiente, y que están adelantados á que sus prendas entren en el remate próximo San José, 4 de enero de 1907

AVISOS ANTERIORES

NEGOCIO BUENO

Había suspendido la venta de mi establecimiento "La Industria" hasta que se emitiera la nueva ley de licores, para que el comprador supiera á qué atenerse. Habiéndose publicado ya en La Gaceta del 30 de Diciembre pasado, estoy dispuesto á oír proposiciones. San José, 3 de Enero V. M. Fernández. Detrás del Colegio de Señoritas 4 v.

GRATIFICACION

Se dará á la persona que presente en esta Redacción una cartera pequeña, negra, que se perdió en la noche del segundo día de fiestas en el Paseo de las Damas. Sólo contenía objetos de interés para la persona poseedora y una pequeña suma en efectivo, la cual se regalará 3 de Enero 5 v.

BAZAR DE SAN JOSE

J. R. Mata. Esquina del Parque Central Para Noche-Buena,

Para las Fiestas, Para la Temporada de Campo. Grande y variado surtido renovado constantemente de Conservas de Rodel y otras cosas de primer orden. Vinos Chateau Baret, Chateau Beaumont, Chablis y Borgoña Cognac Wiscky Escocés, Galletas finas inglesas y francesas. Cervezas de varias marcas. Pastas para sopas y macarrones, aceite de Oliva superior. Vinagro de vino, Cacao y Chocolate Menier, etc. etc.

Objetos para regalo

Telas para trajes de señoras y caballeros. Enorme surtido de papel para entapizar, Muebles, Leza, Cristalería, Alfombras, Cortinas, etc. etc. Depósito de maderas de construcción

EL MEJOR REGALO

para la Nochebuena es un fonógrafo perfeccionado, que lo mismo divierte á chicos que á grandes. MAGAYA Y C^o tienen para vender desde el precio de \$ 8-00 en adelante. Allí se encontrará también el mejor repertorio de discos y cilindros con piezas de óperas, zarzuela, orquestas, & &, ejecutadas por los primeros artistas del mundo. Diciembre 14.

NOTICIERAS

Después

de probar todos los engañosos remedios que se anuncian es cuando más se agradece la eficacia RADICAL del Digestivo Mojarrieta, cuya superioridad está universalmente confirmada en las enfermedades del estómago y gastro intestinales. alt.

Movimiento marítimo

Limón, 2.—Hoy á las 8 a. m. ancló procedente de Colón el vapor alemán Alleghany. Pasajero ninguno.

Puntareñas 3.—Hoy á las 6 a. m. fondeó el vapor N. A. Perú, procedente de San Francisco de California. Pasajeros: George West, Ricardo Oll, Angel Corona, Manuel J. Villegas, Samuel Spellanon, George Jesup, Chas. Donaldson, Juan Pérez, Rodrigo Paz, Juan Nassal, Carlos von Grafenhorst, María Segura, José A. Cubero y 6 chinos.

Limón, 29.—Anoche á las 7 y media zarpó para Manchester el vapor inglés Barranos. Pasajeros: ninguno.

Limón, 31.—Ayer á las 12 m. zarpó para New Orleans el vapor noruego Dictator. Sin pasajeros.

Limón, 31.—Ante noche á las 8 zarpó con destino á New Orleans el vapor noruego Bertha Pasajeros: ninguno.

Limón, 31.—Ante noche á las 9 zarpó con destino á Bocas del Toro la lancha panameña Washington. Pasajeros: J. R. Flores, J. H. Milton, Mr. Cox y L. Campbell.

Puntareñas, 31.—Hoy á las 4 p. m. zarpó para San Juan del Sur el vapor N. A. Acapulco. Pasajeros: W. Caneg, Franco Luis Padilla, Carlos Gagnal, Conde de Brimont, Señora de Gabinet y sirvientes, R. F. Legan, W. F. He Wig, Justo Pastor Zamora, José Uriarte, Gilberto Bendaño y Ulises Ugalde.

Puntareñas, 3.—Hoy á las 1 p. m. zarpó para Acón, Panamá, el vapor N. A. Perú. Pasajeros: Ant^o Lamcilla, Tomás Armijo, Enrique López, Francisco Hernández y José A. Cubero.

Limón, 3.—Ayer á las 6 p. m. zarpó con destino á Nueva Orleans el vapor inglés Venus.

Limón, 3.—Hoy á las 5 y media a. m. ancló de Manchester el vapor inglés Manilates. Pasajeros: Mr. Millet, señora Lsprak y niño, S. Margel y señora, H. Mangel R., H. Soto, Sr. Martín y J. F. Gonzáles.

Vistas para hoy

Sala 1^a—Julian Alfaro c. Irine Gutiérrez y otro, á la 1 p. m.

Sala 2^a—Ramón Cavalceta (amenazar) á la p. m.

Roberto Manzanares y José Campos (lesión) á las 2 p. m.

Casación (no hay).

Defunciones

Día 31.—Carlota Castro, legítima de Julio Castro y María Hernández, de 5 meses.

María Campos, natural de Martina Campos, de un día

Juan Mesa, legítimo de Ramón Mesa y Ana Otárola, de 40 años.

José Alfaro, legítimo de Antonio Alfaro y Juana Corrales, de 34 años

Gregorio Monge, legítimo de Joaquín Monge y Concepción León, de 61 años.

José Jiménez, natural de Rafaela Jiménez, de un año.

Belisario Soto, legítimo de Belisario Soto y Beticia Chávez.

Compañía dramática

La señora Luisa Martínez de Casado ha escrito á sus amistades en ésta anunciándoles que á fines del mes de marzo próximo visitará Costa Rica, con una gran compañía dramática, en la que figuran artistas de mucho valer.

La compañía Martí ez Casado se encuentra actualmente en la república dominicana, de allí pasará á Venezuela y de este último lugar á Costa Rica.

Notas varias

Se nos informa que el comercio de esta plaza y de provincias suscribirá un memorial que será presentado al Ejecutivo para que ste lo pase á la consideración de la Comisión Permanente, en el que pedirán la abolición de los derechos de importación que pesan sobre el azúcar. Este asunto merece seria consideración, pues son insoportables tales derechos.

—Se rumorea que la Municipalidad suspenderá todas las subvenciones de que gozan los empleados de la Gobernación.

—Mr. Cecilio Lindo ha hecho edificar un puente sobre el río Reventazón, que mide más de doscientos cincuenta pies, para comunicar una de sus grandes haciendas de bananos con la línea férrea. La obra cuesta muchos miles de colones.

—La Dirección de Obras Públicas cambiará de local en uno de estos días. Tomará una casa próxima á la que actualmente ocupa.

—Se nos asegura que el director de la banda militar de Cartago, el joven Campabadal, será trasladado á esta ciudad á prestar sus servicios profesionales.

—En Curridabat están pidiendo por las casas para veranear hasta \$ 60 mensuales.

—El Ejecutivo emitirá un reglamento para el Ferrocarril al Pacífico. Verá la luz pública en estos días.

—En esta semana terminará en el cantón de Turriaba la recolección del café. La cosecha fué muy abundante en aquella zona.

Feliz Año Nuevo

Deseo á todos mis amigos y al público en general, aprovechando la presente oportunidad para avisar que he trasladado mi domicilio á la casa del señor Máximo Suárez, calle 1^a Norte, frente al lado Oeste de la casa de habitación del general don Juan Bautista Quirós.

PEDRO CALDERON NAVARRO. 3v.

Compañía de novedades

En carta de Nueva Orleans se nos anuncia que el 30 de diciembre se embarcó con destino á Costa Rica la compañía de novedades Lucania. La especialidad de la compañía son trabajos de

prestidigitación y magia, acrobáticos, actos musicales y de grandiosos equilibrios. Los trabajos serán completamente nuevos en Costa Rica. Se nos ha enviado a la vez un prospecto que da á conocer que, en verdad, la compañía promete ser notable.

Notas rápidas

La municipalidad de este cantón central celebrará sesión todos los miércoles á las 7 p.m.

—Durante los días de las fiestas cívicas solamente dos individuos fueron tomados por la policía jugando á los dados.

—Rafael Cordero, de Santa Ana de Escasú, fué el muchacho que logró su bir el último día de fiestas al palo enseñado. Si no es por la policía que procuró que le fueran entregados los objetos de los que se hizo dueño, éstos le hubieran sido arrebatados por la multitud, aunque con manifiesta injusticia.

Números premiados

En el sorteo del día 1º resultaron favorecidos con los premios mayores, los números siguientes:

El 11 792 con \$ 15 000 (fué vendido en esta ciudad por el expendedor Gumercindo Avila), el 9248 con \$ 3.000, el 11 877 con \$ 2 000, el 3956 con \$ 1 000, el 2670 con \$ 1.000, el 11 775 con \$ 400, el 11 064 con \$ 400, con \$ 200 los números 541, 707, 4 406, 6999, 9764, 10 925, y con \$ 100 los números 1978, 2606, 3469, 3764, 5186, 6757 y 10.725.

Notas generales

Por orden del señor Presidente de la República se les ha asignado sueldos á las señoritas tipógrafas que trabajan en la imprenta nacional y que ya prestan servicios.

—El café está bajando del precio corriente. En Río Segundo se paga á razón de \$ 16 y 17 la fanega. En Heredia al mismo precio y en esta ciudad á \$ 20.

—Nos avisan de Limón que en el mes pasado llegaron á aquella ciudad procedentes de la zona del Canal de Panamá más de cien trabajadores, que han encontrado trabajo en las fincas de bananos de aquel litoral. Los más de estos emigrantes son de nacionalidad española.

—Durante los días de las fiestas cívicas fueron juzgadas en la Agencia 1ª Principal de Policía sesenta personas, las más por ebriedad.

—Han salido de esta ciudad varias comisiones en persecución del ya célebre criminal escasuseño Rafael Jiménez Morales. Hay órdenes muy severas para la captura de este hombre. Solamente así se le podrá dar caza, siempre que se presente á la vista.

—Se nos informa que el ministerio de Justicia presentará un proyecto de ley á la consideración de la Comisión Permanente tendiente á evitar los abusos que se hacen con los permisos con el goce de sueldo de los empleados de justicia. El señor ministro de Gobernación parece que hará lo mismo con los empleados del Poder Ejecutivo.

Ecos de San Juan

El vecindario se muestra bastante contento con el nombramiento en propiedad para cura de esta parroquia recaído en el presbítero don Antonio Rojas. Debido á su actividad se están dando trazas para la terminación del atrio de la iglesia y otros trabajos que hacen bastante falta.

—El edificio en construcción para la escuela de varones toca ya á su fin es recomendable en sumo grado el celo del inspector y director de los trabajos don Rafael Vargas.

—El turno para beneficio de los pobres anunciado para el domingo último, se trasladó con motivo de la lluvia para la dominica entrante.

—El estado sanitario de la población, por lo que á la infancia respecta, no es bueno. Todos los días hay entierro de angelitos.—Corresponsal X.

De Santa Bárbara de Heredia

Antier tuvo efecto la rifa de un anillo con brillantes, habiendo sido favorecido el señor Rafael Ramírez, vecino de San Joaquín. Lo felicitamos.

—Nuestro cura presbítero don Emerico Martínez cada día trabaja más por el adelanto de nuestro templo y se ha captado las simpatías en general de este pueblo.—Corresponsal viajero.

DEBIL GASTADO



La vida agitada—principalmente en los países tropicales—el excesivo estudio, las preocupaciones y otras tendencias son la causa del aniquilamiento de que tanto se quejan. Para levantar y salvar á ese ejército de hombres que cada día es más numeroso, que si se abandonan, pueden acabar con su virilidad y constituirse en los seres más desgraciados en el mundo, garantizo que no existe preparación alguna que iguale al verdadero vigorizador Homeopático del doctor Lobb.

Jamás ha dejado de volver la energía masculina y de reconstituir el organismo de los hombres impotentes é incapacitados para las delicias conyugales.

Tome usted el Vigorizador Homeopático del doctor Lobb y si no le hace falta, hará un acto de humanitarismo aconsejándole á alguno de sus parientes, amigos ó conocidos, que sea una víctima de debilidad prematura ó cansados por excesos juveniles.

El hombre que no se sienta hombre en la extensión de la palabra física y moralmente, encontrará su salvación en el vigorizador del doctor Lobb.—Precio 75 céntimos.

El Verdadero Remedio Homeopático del doctor Lobb para los nervios, cura positivamente la debilidad y la excitación nervios, el abatimiento del espíritu, la falta de sueño y el desasosiego nocturno.—Precio 75 céntimos.

Pídase el Manual del doctor Lobb, que se envía y se proporciona gratis, pero vale lo que pesa en oro. Toda consulta que se me hace, la atiendo confidencial y desinteresadamente.

Dr. H. W. Lobb

número 326, Norte, 15 th. St. Filadelfia, Pa. U. S. A.

Agentes exclusivos para Costa Rica, señores Hermann y Zaldón, Botica Francesa, San José. De venta en las principales Farmacias y Droguerías de primera orden en la República y en todo el mundo.

Crónica policiaca

En un certamen de pugilato tomaron parte Dionisio Alvarado, Miguel Figueras, Otoniel Cascante y Mauricio Baltodano.

El primero fué el que dió principio á la sinfonía y el que puso las narices del cuarto como tomate para ensaladas. El tercero, á compás doble, pres entró en acción manejando un grueso palo, dió al segundo una paliza que ya tendrá para acordarse por algún tiempo.

En resumen: la policía se encargó de premiar á los bravos y vigorosos pugilistas enchironándolos por quince días.

—Angel María Bejarano, que no obstante ser pichón, vuela muy alto, escamoteó un paraguas á Napoleón Bogantes, objeto que vendió inmediatamente á precio de quema. El "angelito", se encuentra por ahora detenido en el lugar designado á los rateros de mala madre y demás familiares del género.

Juana Leas, muchacha de armas tomar, empuñó el codo más de lo suficiente y le dió por insultar á la señora Eloisa Guevara. La Leas fué incorporada en el colegio de las Arrepentidas.

—José Varela Guevara tuvo la bendita ocurrencia de ofender cara á cara á un azul, quien lo plantó en rays, poniéndole las peras á cuarto. ¡Pobre muchacho!

—Con mar piada y msrejada alta, Agustín Varela zarpó de la taquilla "La Marcha de Cádiz", fondeando en chirona.

—El prestidigitador Mariano Fonseca quiso dar en público pruebas de su agilidad y destreza y al efecto escamoteó un reloj á la señorita Francisca Hernández. Fué aprehendido y asegurado.

—Con su respectiva papalina y hecho todo un valiente, Agapito Chacón puso un par de ventosas á su esposa en salvo ses la parte. Llegó un azul y

—¡Andando!—díjole al pobre Agapito, Nos imaginamos la suerte que le habrá corrido.

—Amadeo Sánchez, á cantar á una niña él la enseñaba, cuando llegó el padre de ella y puso las costillas del maestro cantor como órgano viejo, pues no tiene una que no le duela: tal fué la paliza que sufrió el desgraciado enamorado.

Nuestro colega

EL NOTICIERO pasará en breve sus oficinas de Redacción á la casa de enfrente, y en el local que ocupa actualmente dejará sol sus talleres de imprenta.

¡Bien por el adelanto y prosperidad del colega!—"Prensa Libre".

La sesión municipal

A la celebrad anoche concurrió numeroso público. Sobre la mesa quedaron sin discutir numerosas renunciaciones. En el público existe marcada expectativa sobre los rumbos que adoptan los nuevos miembros de la Municipalidad. Por el momento, comienzan renunciando la creación del boletín municipal, una obra de lujo más que de otra cosa.

Lyon Hnos & Co.

SAN JOSÉ—COSTA RICA

—Representantes de—

Arbutnot, Latham & Co Londres

Frame & Co Nueva York

Parrott & Co S. Francisco Cal.

Solicitan consignaciones de Café, Cacao, Maderas, Cueros y otros productos Dic. 13 2 m. alt.

cuenta de las sesiones, por lo que creía innecesario el gasto.

Vargas Calvo reforzó con otras argumentaciones la moción y entre otras cosas dijo:

"Hasta hoy, nadie conoce de una manera explícita y clara los cuadros demostrativos del movimiento de entradas y salidas de las municipalidades anteriores, y nosotros, celosos guardianes de los intereses de la comunidad, debemos ser muy claros en estas materias. Por esto pido la fundación de dicho boletín, como también para que se inserten en él todas las notas, dictámenes y actos de interés público".

Después de un largo debate, se acordó que se publicara el boletín municipal.

El señor Castro Ureña suplicó á la Mesa hiciera constar su voto negativo.

—El regidor Rafael Vargas hace moción para que se nombre un ayudante al secretario municipal.

El señor Bejarano se opone á ello, alegando razones de economía, pues según él, la municipalidad debe hacer todo lo posible á fin de evitar gastos superfluos para dedicar el dinero á obras de vital importancia.

El señor Vargas Calvo hace presente que el municipio pagaba ó subvencionaba varios empleados de la Gobernación para que ayudasen al secretario en su trabajo de oficina.

La moción fué desechada.

—El señor Castro Ureña, por motivo de enfermedad, solicita permiso indeterminado para no asistir á sesiones.

El regidor Vargas pide al señor Castro Ureña que retire la petición mientras los encarrilaba en la marcha administrativa del gobierno municipal.

El señor Picado fué del mismo parecer, así como los demás regidores.

Por último, se concedió cuatro meses de licencia al solicitante, en la inteligencia de que asistirá á las sesiones cuando le permita su estado de salud.

—Se autoriza al regidor Presidente y al Gobernador para que faciliten á la Secretaría todos los enseres de oficina necesarios.

—Se acuerda que las sesiones municipales tengan lugar todos los días miércoles á las 7 p. m.

—El síndico de San Vicente pide que se active una petición hecha por los vecinos de aquel distrito, referente á la apertura de un camino entre aquel pueblo y San Jerónimo. Se dispone resolver este asunto en la sesión próxima.

—El síndico de San Pedro solicita que la Municipalidad, en calidad de devolución, le facilite los fondos necesarios para arreglar un camino en aquella localidad, camino que se encuentra en mal estado y es muy transitado. Se opone á ello el regidor Castro Ureña, alegando que tales concesiones las prohíbe la ley.

A moción del señor Vargas se autorizó al gobernador para que subsane tal deficiencia como lo desean el síndico y vecinos de aquel pueblo.

El mismo síndico solicitó que se llevara á efecto la obra ya acordada por la municipalidad anterior, de la apertura de un caño en una de las calles principales de aquella población.

No se tomó ninguna resolución sobre el particular.

—El señor Vargas manifestó que sería conveniente que se pusieran al servicio público unas pilas de agua que existen en Rincón de Cubillos.

Tampoco se resolvió nada sobre esto.

—De conformidad con el artículo 138 de las ordenanzas municipales se acuerda obligar á los jefes de oficinas municipales á que asistan á las sesiones.

—Se autoriza al señor Gobernador para que nombre interinamente á la persona que debe reemplazar al ingeniero don Lucas Fernández, en el cargo de inspector de instalaciones eléctricas de la ciudad.

Terminó la sesión á las 9.40 p. m.

SERVICIO DE LA HOCHÉ

Sesión municipal

A las 7 y 10 se abrió la sesión. Asistieron los regidores Picado, Castro Ureña, Bejarano, Vargas Calvo y Vargas.

Se tomó en consideración la renuncia presentada por el ingeniero é inspector electricista municipal don Lucas Fernández.

Bejarano.—Estoy porque se acepte la renuncia presentada por el señor Fernández. Por lo que me he informado, este caballero será llamado á ocupar el cargo de gobernador de la provincia de Alajuela ú otro alto puesto del Ejecutivo.

Castro Ureña.—No se debe aceptar la renuncia del señor Fernández, pues á mi juicio es un empleado irrepensible en su puesto, por sus conocimientos técnicos, honradez y laboriosidad.

Vargas.—Soy del parecer del señor Castro Ureña.

Vargas Calvo.—Hago moción para que se recarguen las funciones del señor Fernández en el segundo ingeniero municipal don Salomón Escalante.

Castro Ureña.—Primero se debe tomar en consideración lo de la renuncia del señor Fernández y después se debe tomar en cuenta la moción del señor Vargas Calvo.

Picado.—Es cierto: yo también estoy de acuerdo en que no se admita la renuncia del señor Fernández y se le suplique la retire siquiera por un par de meses, mientras se encuentra la persona que le venga á reponer.

Gobernador.—El señor Fernández está comprometido para ocupar otra colocación y de seguro no retirará la renuncia que ha presentado.

Puesta á votación la admisión de la renuncia del señor Fernández, le fué aceptada.

También fué aprobada la moción del señor Vargas Calvo, para recargar las funciones del dimitente en don Salomón Escalante.

Es entendido que el señor Escalante no funcionará como inspector electricista.

—La señora Julia Hernández de Rodán presenta un escrito en que avisa que de conformidad con la nueva ley de licores se le tenga como patentada un derecho de taquilla.

El señor Castro Ureña hizo presente que esta clase de solicitudes deben ser del conocimiento de la municipalidad y no del gobernador, á menos que ésta lo autorice para ello. Este punto dió origen á una larga discusión resolviéndose, por último, á moción del propio señor Castro Ureña, que el gobernador conozca de esta clase de asuntos.

—El señor Vargas Calvo hace moción para que la Municipalidad, por su cuenta, continúe editando el boletín municipal.

Rebató la moción el señor Castro Ureña, alegando que la edición del boletín ocasionaba al municipio un gasto considerable y que la prensa diaria daba

La sangre saludable, pura y roja significa una naturaleza fuerte y vigorosa.

ANEMIA

Significa una naturaleza sin sangre, débil, empobrecida y enfermiza : : : :

El único remedio que proporcionará la nutrición requerida para renovar los tejidos, dar fortaleza al sistema, aumentar los corpúsculos rojos de la sangre, restaurar la energía del cuerpo y dar color á las mejillas, así como para curar los Resfriados, Tosas, Bronquitis, Tisis, Asma, Pulmonía y todos los Padecimientos Pulmonares, Escrófula, Debilidad General, Pérdida de Carnes y todas las Enfermedades Extenuantes, es la

OZOMULSION

La Emulsión de Aceite de Hígado de Bacalao por *Excelencia*, combinada con Guaiacol é Hiposfitos de Cal y Sosa, la que usan los médicos en sus familias y la que recetan en su práctica privada y en los hospitales. Esto es una recomendación que debería inspirar confianza. Sin embargo, puede Vd. conseguir un

FRASCO DE MUESTRA GRATIS

y convencerse á sí mismo de los méritos curativos insuperables de esta maravillosa preparación. Lo que han conseguido otras muchas personas con su uso seguramente lo conseguirá Vd. una vez que la haya probado. Envíe su nombre y dirección á la

BOTICA FRANCESA, SAN JOSE.

SE VENDE EN TODAS LAS FARMACIAS Y DROGUERIAS DE COSTA RICA.

¡Grandes reformas! en la Zapatería Española

La especialidad de la casa que como es sabido es el calzado á la medida, también acaba de ser reformado y debido á nuevas mejoras se puede hacer calzado á la medida en el reducido tiempo de SEIS HORAS, garantizando igualmente la calidad y ser exacto á la medida por difícil que el pie sea.

A principios del mes de julio se establecerá una sucursal en la ciudad de Cartago á cargo de un competente empleado de la casa donde además de obtenerse por los mismos precios que en la capital un calzado inmejorable se tomarán medidas que serán ejecutadas con todo esmero y prontitud. — MANUEL ESCORRIOLA.

EVÍTESE LA CALVICIE

Cuando el pericráneo está endurecido, hay que nutrirlo para que adquiera fuerzas y robustéz. Tan pronto como se logre ésto, comenzará á crecer el cabello, hasta ponerse abundante.

EL TRICÓFERO DE BARRY ES EL MEJOR NUTRIMENTO DEL PERICRÁNEO

Suministra á las raíces del cabello la sábia que necesitan. Úsese el Tricófero de Barry diariamente, frotándolo de modo que penetre en los poros, y en breve se notará el ventajoso cambio que experimentará el cabello.

EL CABELLO QUE CRECE POR LA ACCIÓN DEL TRICÓFERO DE BARRY, NO SE CAE



Casa de Salud

En este establecimiento, dirigido por el doctor **J. I. Toledo López**, se da á los pacientes comodidad y servicio esmerado. Se practican toda clase de operaciones quirúrgicas, principalmente en la especialidad de enfermedad de señoras. Se aplican como anastético, las inyecciones del ráquis, que hacen inútil el uso de éter ó el cloroformo. Oficina frente al Parque Central, lado Sur, De 7 á 9 a. m. y de 12 á 3 p. m.

"LA COMERCIAL"

Gran Fábrica de Fideos Eléctrica

USO GÉNOVA

Esta Fábrica se ha acreditado en poco tiempo, debido al aseo que se observa en la preparación de los fideos y emplear para ello únicamente materias primas superiores PURAS importadas directamente, y por ser sus dueños únicos y verdaderos conocedores del oficio en la República. Sola Fábrica que puede probar que sus productos compiten con los que llegan del exterior. Se despachan órdenes para todos los puntos del país. Se compran las cajas vacías en buen estado con nuestra marca á 25 centavos cada una.

Avenida 3ª, Oeste y calle 6ª, Norte. San José, 5 de Julio 1 m

DE BERTOLINI Y MONTEVERDE

Proveedores de la United Fruit Company y de los principales Almacenes de San José, provincias y comarcas.

DOCTOR C. A. FRIIS

— DENTISTA AMERICANO —

Calle del Tranvía. — Casa de don Telésforo Alfaro.

Oftree sus servicios con todos los adelantos de su profesión.—Trabajos de puente especialidad.—Coronas de oro y porcelana.—Extracciones completamente sin dolor.—El trabajo garantizado.—Precios módicos.—Horas de oficina: de 8 á 11 a. m. y de 12 á 5 p. m.—Los domingos de 8 á 11 a. m. Marzo 3

Avisos económicos

Cartago. Parafamilias. Se alquila cuartos amueblados bien ventilados, buenas camas, e n comida ó sin comida. Diríjase á Bourcy House y esquina San Francisco. 300 varas de la Estación. Diciembre 25 10 v.

Se alquila una casa amueblada en punto céntrico á familia sin niños. En esta oficina informarán Diciembre 27 10 v.

Se vende camisas nuevas de cobre, perforadas sistema Gor on, para despulpadores, cilindros forrados con su respectiva camisa y también sin forrar. Informar á Hermes. Dbre. 23.—10v

SE NECESITA

una buena sirvienta extranjera, conociendo cocina, para familia pequeña. Buen sueldo. Diríjase al apartado N° 136. San José. Dbre 27

En arrendamiento se desea tomar una finca de café en las inmediaciones de esta capital. El importe se pagará por mensualidades. Diríjase al apartado de correos número 111 27 de Diciembre 11 v

Se desea comprar una casa en San José, por el lado de la estación del Ferrocarril al Pacífico, ó al Norte de la ciudad. El valor ha de ser de dos ó tres mil colones, los que se pagarán al contado. Para condiciones al apartado número 28, en la juleta. Dbre 27 15 v.

Se necesita un buen administrador para una finca de bananos. Informar á Anita P de Fernández 30 de Diciembre 10 v

Casa en Cartago Bien situada, nueva, cómoda, con algunos muebles, ofrece en alquiler Celerino Calderón Cartago 5 de Enero 10v

ASOMBRA AL MUNDO



Por la primera aplicación de nuestro Aparato Científico, se devuelve á los hombres su pleno poder viril. Nunca deja de producir el efecto deseado. Fortalecerá y desarrollará los órganos hasta devolverles su tamaño natural y suspenderá todas las pérdidas debilitantes. Cuando escriban envíen estampillas y sobre con la dirección para evitar pérdida de tiempo y equivocaciones. Escríbase pidiendo folleto gratis ilustrado n° 43.

Diríjirse á la New Speciality Co. Drower 857, Tampa, Florida.

ACENDADOS: Tenemos semilla de guinea fresca, de la presente cosecha. Damos informes para la siembra. El precio depende de la cantidad que se necesite. Entenderse en Santo Domingo de San Mateo con Deciderio Molina ó Fructoso Vargas. Diciembre 12 1-m.

Colocación.—Se necesita un dependiente honrado para pulperia.—Traiganse recomendaciones. "La Mariposa", calle de la Soledad.

Francisco Gámez, agricultor y cultivador bien conocido. Solicita colocación en alguna hacienda como mandador ó administrador. Avisos. oficina de don Santiago Millet. Diciembre 15. 1-m

Se alquila en punto céntrico de esta ciudad, una casa cómoda y amueblada. Instalación eléctrica. Informes en esta Oficina San José 5 de Enero 10

LA VELOCE

Navegazione Italiana á Vapore Línea de Genova á Puerto Limón

El vapor Centro América sale de Génova el día de Diciembre para Marsella, Barcelona, Tenerife, Trinidad, la Guayra, Puerto Cabello, Curacao y Sabanilla. Llega á Limón el 26 del mismo mes, saliendo ese día para Colón, Curacao, La Guayra, — tocará en Ponce si lo exige el tráfico — Tenerife, Barcelona y Génova

Precios de pasaje á Génova	Primera clase primera categoría	Francos 850
	id id segunda id	id 750
	id id tercera id	id 700
	Segunda clase	id 550
	Tercera id	id 200

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Colón á Génova en 26 días y á Barcelona en 19 (la línea más rápida para España sin trasbordo) y ofrecen á los pasajeros las mayores comodidades para hacer el viaje á Europa. Esmerado buen trato, excelente mesa, luz eléctrica, camareras para familias y camarotes de lujo. A las familias que tomen tres pasajes enteros, se les concede una rebaja del diez por ciento. Vino tinto y blanco y hielo en abundancia. En los pasajes de ida y vuelta habrá un descuento de veinte por ciento. Se recibe carga para Génova, Barcelona, Marsella, Trieste y demás puertos del Mediterráneo. Otros informes dará en San José — I. D. ASSO — Y en Limón, F. J. Alvarado & Co, sub-agentes.

"EL NOTICIERO"

Este diario es el de mayor circulación del país y en consecuencia el más conveniente para los anunciantes

Tarifa		Avisos en 4ª plana la misma medida	8 00
Suscripción mensual	De otras medidas conforme á los precios anteriores.	
" semestre	Comunicados—columnas	25 00
" anual	Una gacetilla comercial de dos pulgadas, cada vez	2 00
Avisos DEL DIA que no pasen de una pulgada de largo cada inserción	0 50	" " personal	2 00
Invitación á entierro por una vez	6 00	Avisos de una columna de ancho en cuarta plana cada inserción	0 25
Avisos ECONÓMICOS, 25 palabras, por 10 veces lo menos	1 00	Cuando el aviso se contrate por tres meses se hacen rebajas convencionales.—TODOS PAGOS ANTECIPADOS.	
Avisos en primera plana, una pulgada de ancho, á dos columnas por mes	10 00		

Tipografía de EL NOTICIERO